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特首梁振英公佈了第四屆特區政府履新以來
的首份《施政報告》。該報告本 「穩中求變、
務實為民」的基本原則， 眼長遠，立足當
前，內容豐富，涵蓋較廣，充分反映了新政府
民生為本，迎難而上的勇氣和魄力。
首先，值得稱道的是，在政爭紛擾和內耗不

斷的當下時局，政府能夠克服重重困難，心繫
民生，努力施政，並立足中長期規劃，引導民
意，確立「經濟發展」為中心任務，為香港未
來的大局。報告強調經濟要發展，政府就要
「適度有為」，將產業「做多做闊」，即強調要結
合香港的市場先行和行業龍頭優勢（金融、航
運、法律、專業服務、創新科技等），重整產業
格局與重建香港產業價值鏈。政府成立「經濟
發展委員會」以更高規格的平台和更強的力
度，研究促進香港長遠經濟發展的策略，並推
動與內地，乃至大中華經濟圈更深層次的融
合。這是關乎香港未來持續繁榮發展的戰略佈
局。

心繫民生 努力施政

第二，對於制約香港經濟發展的土地瓶頸和
長期困擾民生的房屋問題，政府也制定了短中

長期工作計劃。短期將盤活存量資源，檢審供
應策略，加快興建公屋進度，取締濫用公屋住
戶，每年調整可供編配的公屋單位將超過2.2萬
個，高於政府早前規劃的每年供應1.5萬個單
位。若加上私人樓宇市場每年1萬多個單位，
短期內可望實現本地供求平衡。且從2018年起
的5年內，公屋總供應量也確保不少於10萬個
單位的目標，以盡量滿足基層市民的住房需
求。對於中期建房規劃而言，政府將全力開發
土地資源，最大限度地增加土地供應，將36幅
計27公頃的政府機構用地改為發展房屋用途，
可建約1.2萬個單位；利用13幅計57公頃閒置荒
廢土地改建住宅，並釋出60公頃原工業用地建
屋，及繼續開發地鐵上蓋物業，共可提供多達
5萬多個單位。這些短中期措施，充分體現政
府民生為本的施政理念，政府應制定細則，加
快落實。
第三，長期而言，配合香港經濟發展大局，

政府提出將推出「大型發展區」，並增加長期土
地供應，主要有：新界東北、洪水橋、新界北
等新規劃發展區，及適度填海造島增加土地供
應。這些都是突破香港未來發展土地瓶頸的潛
力所在，關鍵應全面規劃、注重生態、科學定

位、認真落實，如建屋計劃應兼顧商務、金
融、旅遊、休閒等服務配套，立足於新市鎮的
功能定位發展。
第四，環保教育方面，確立了2020年達至新

的空氣質素指標，並預留100多億資金，落實進
一步節能、降耗、減排目標。這些僅屬短期策
略，長遠而言，應針對香港土地珍貴、人口密
度較大，空氣污染嚴重和垃圾堆填空間有限等
不利因素，立足生態環保的可持續發展目標，
大力發展清潔能源和新能源，如垃圾發電、太
陽能和海上風力發電等。
第五，「國際教育」也是香港未來的潛力產

業，政府明確將成立專責委員會，研究免費幼
稚園教育的可能性，並加強支援有特殊需要的
學生。這裡只強調了基礎教育和基本教育補
貼，明顯力度不足。政府應將香港「教育」提
升到「國際教育」產業的發展高度，加大規
劃、投入力度，利用發揮香港國際都會優勢，
立足國內、國外兩大市場，發展國際中學教育
和高等學位教育，並配合香港整體產業發展的
人才培養戰略，將香港打造為亞洲的國際教育
之都。

施政報告 眼長遠立足當前

近日，多份報章報道「中六男生涉毒打非禮女教師」的案

件。事緣該名中六學生多日缺課，女教師關心查詢，該學生

涉嫌將女教師誘騙到禮堂的化妝室，突然侵犯教師。後來女

教師趁男學生轉身時，負傷狂奔，到校門遇保安報警。

香港學生的品德及家庭問題，一直困擾很多家長及教師，

甚至是社會人士，但教育當局似乎未見積極推行有效的方

法，以解決這個迫在眉睫的大問題。先以上述的事例討論，

本人閱覽多份報章，未見有報道教育局曾派代表，協助該名

女教師，例如心理輔導及調校安排等。究竟「以人為本」的

精神如何真實地展現？每年一次的「敬師日」便是足夠嗎？

教師工作繁重是一個值得關注的問題。想一想，我們的下

一代就是交在他們的手中，學生每天見到的教師，都被重重

的工作壓在身上，又怎會有時間精力，聽聽孩子的心聲和困

擾？加上香港家庭問題不少，這些學生在何處找人傾訴，加

以疏導和受教呢？難道要再發生幾宗以上的悲劇，再有幾位

教師受害，教育當局才真正明白，應立即解決教師的繁重工

作問題嗎？

筆者經常接觸家長，很多家長都知道自己的管教方法，尚

有不足之處。學校及傳媒是一個很好的地方，推廣家長教

育。教育當局應該採取主動，大幅增撥資源，兼且統合各校

的資源，多辦高質素的全港性或地區性的家長活動，例如邀

請知名人士或專家，分享管教竅門，邀請傳媒拍攝寫實的管

教題材影片等，加強研究傳媒對青少年及家長管教等題目，

向公眾發表報告，讓市民更有根據地了解這方面的影響，加

以調整管教方法，並敢向傳媒呼籲，要履行社會責任，因為

傳媒的言論對青少年讀者，起 至關重要的影響。

雖然國民教育令德育被擱置，但是德育是學生及家長最急

切需要的，教育當局應整合各校成功的案例，將它大力推廣

予每位老師及家教會成員，讓他們掌握充實的材料，培育學

生的品德，為學生及他們的家庭，在人際關係方面，打造美

好而且堅實的基礎。

對於反對派來說，新一份《施政報告》確實很難找
到攻擊點。以房屋政策為主的施政重點，符合市民期
望。當然，這不是一份會得到很多掌聲的《施政報
告》，因為沒有及時能見效的措施，但針對長遠房屋
問題作出規劃，加快推地，這些反對派都很難找到攻
擊的理由。因此，反對派現在的攻擊點都是零零落
落，要不批評政改諮詢不提早推行；要不就是說房策
遠水救不了近火；要不就是抨擊成立太多委員會，但
卻難以得到社會響應。以一份沒有多派糖的《施政報
告》來說，得分並不太差，這難免令反對派極為失

望。

矮化區議會 違市民利益

反對派難以發力，近日更開始到了胡亂出招的地
步，在日前的立法會民政事務委員會上，反對派議員
竟然大肆攻擊《施政報告》中預留1億元推展社區重
點項目，聲言這筆新錢會淪為官方贊助的「蛇齋餅
粽」，民主黨黃碧雲和公民黨毛孟靜聲言擔心有關計
劃會淪為官方贊助的「蛇齋餅粽」，變成宣傳既得利
益者，或政治宣傳。民政事務局局長曾德成反駁指，
「無聽到過1億元的『蛇齋餅粽』」，指計劃是高度透明
的，在社會上以至立法會都會監察。反對派對於撥款

上綱上線的攻擊，不但是自相矛盾，更是罔顧居民的
利益，如果按黃碧雲、毛孟靜之流的邏輯，是否政府
不應再撥款區議會、不應讓區議員擴權、不應加快地
區工程、更不應再調整區議員的薪津了，因為這些都
是「蛇齋餅粽」，都是「政治酬庸」，這是對區議會的
嚴重矮化，對議員的侮辱。
事實上，區議會近年一直在爭取擴權，期望增加區議

會的財政權及社區發展的主導權，令到區議員能夠迅速
回應民情，減低官僚系統的制約。在曾蔭權時代曾經稍
稍推出過一些擴大區議會權力的措施，但成效有限，真
正權力依然掌握在地區民政事務專員之手，社區的發展
工程項目依然未有提速。在路邊建一個簷篷，起一個上
蓋動輒花個三五七年不是奇事，至於地區的景點打造，
完善配套更要交由政府總部評估效益，排列次序，逐一
討論，沒有十年八年恐怕都難以提到特首的 前。所
以，擴大區議會權力，加快社區項目的建設一直是議員
爭取的目標，也符合市民期望。現在《施政報告》提出
為各區區議會分別額外預留1億元的一次過撥款，以推
展當區的社區重點項目，正是回應了區議會多年來的要
求，反映政府重視區議會，重視社區工作，任何議員不
論黨派都可有更大的發揮，豈會有反對之理？反對派對
撥款的反對及質疑，既是與過去的要求自相矛盾，也反
映他們對自己區議員黨友的不信任，認為他們只是「區
佬」，擔當不了重任。難怪胡志偉在地區熬了這麼年，

也得不到大佬們的認同。

反映反對派地區工作不濟

不過，反對派的反應還有一個深層次原因，就是他
們根本沒有重視地區工作，給他們1億元做地區發展
項目，反對派根本提不出任何可行建議，他們只熱衷
政治爭議，對地區工作缺乏政績，對地區問題一知半
解，現在貿然有大筆錢到區議會，他們知道承受不
起，最終極大機會去到地區工作扎實的建制派議員手
上。這樣，1億元撥款自然對他們沒有好處，反而給
予了建制派議員表現的機會，這才是他們大力反對的
真正原因。說得白一點，就是他們沒有能力吃葡萄，
卻老是說其他人吃的葡萄是酸的。反對派沒有能力承
擔，竟然寧願一拍兩散，令區議會失去這筆撥款，令
居民未能受惠，這種政治掛帥的立場是與市民利益相
違，反對派在區議會選舉上兵敗連連，豈是無因？
事實上，反對派將區選敗因歸結於所謂「蛇齋餅

粽」，不過是為自己地區工作的不濟尋找藉口，現在不
是物資匱乏的年代，沒有多少人會因為吃了一碗蛇羹、
收了一個月餅，就會對你感恩圖報，在選舉時投桃報
李，精明的香港市民沒有那麼容易被「收買」，「蛇齋
餅粽」、「鐵票論」本質上是在矮化選民。市民投候選
人一票，看的是他的地區工作，反對派做得不好就應檢
討，而不是四處諉過，甚至連政府撥款都要阻止。

反對派從來只熱衷政治爭議，對地區工作

缺乏政績，對地區問題一知半解，現在給他

們1億元做地區發展項目，他們知道承受不

起，最終極大機會交到地區工作扎實的建制

派議員手上，這樣，1億元撥款自然對他們沒

有好處，反而給予了建制派議員表現的機

會，所以寧願一拍兩散，令區議會失去這筆

撥款，令居民未能受惠。這種政治掛帥的立

場是與市民利益相違，反對派在區議會選舉

上兵敗連連，豈是無因？

反對派連造福地區都要反對？

民族復興是國家最大遠景，而培養國民
不亢不卑的態度，是實踐民族復興一大重
點。然而，不少港人和內地同胞唯西方國
家馬首是瞻，將西方領導人和國際級傳媒
的言論思想奉為圭臬，結果被人利用。

當了傳聲筒而不自知

香港傳媒經常當了傳聲筒而不自知。編
輯報章為了尋找題材，通常會從國際知名
的大報章選材，如英國的《經濟學人》、
《金融時報》及美國的《華爾街日報》、
《紐約時報》，不少報章和電台都會參考以
上報章的立場，甚至搬字過紙，不作考
究。
內地人民普遍認為自己國家比較落後，因

此事事崇拜西方。部分從海外回流的人士，
特別是年輕一輩，由於人生閱歷和經驗尚
淺，更對西方的言論不經思索，全盤接收。
這情況於香港更加普遍，人們不時把西方傳
媒的言論照單全收，特別是一批自命高人一
等，有 高等華人心態，認為自己比一般中
國人優秀和了解西方的年輕才俊。筆者認
為，形成這現象的原因，是背後有些勢力在
慫恿這種思維方式，從而獲取好處，近年內
地財經局勢是最佳的證明。
世界財經局勢與能源，特別是石油價格

和國際關係息息相關，因此，筆者多年來
都有留意和研究世界的財經局勢。內地A股
由去年10月見底後，這一個月內大幅上
升。有跡象看到外資大量購入A股，然後唱
好A股，令內地A股於過去個多月上升近兩
成。

外資外媒在中國市場舞高弄低

然而，過去半年，世界上有很大的勢力
不斷唱淡中國經濟和股市。如內房股，一
些外國財經專家斷言，中國房地產是最大

的泡沫，有隨時崩潰的危機，結果，內房
股被拋售，股價屢創新低。
內銀股和資源類股份同樣被唱淡。資源

類股份如鋼鐵股，大部分股價由2007年
頂，跌至今年7、8月的價格，跌幅有八、
九成。可見，股價跌幅可以是無底洞，投
資者必須要了解風險。即使在高價購入股
票，一旦股價下挫，要當機立斷，適時離
場止蝕。資源股如鋼鐵股股價下挫，主要
由於過去一年，被全面唱淡，特別是外資
大行。中國經濟和出口被指有放慢跡象，
出現產能過剩，銷量下跌，鋼鐵股價急
挫。
內銀股方面，內地銀行於2011年被指不

良地方債繁重，國有銀行貸款予地方政府
有不少變成不良貸款，壞帳風險高。2012
年則被指有地下借貸，國有銀行巧立名目
貸款，而貸款卻未有披露於帳目上，意指
國有銀行債務是無底洞。而早幾個月則傳
出內地銀行有大量高風險理財產品，一旦
被要求賠償，將為銀行帶來重大損失。
從種種跡象可見，過去一、兩年間，外

資配合國際傳媒，全面唱淡中國股市，由
去年10月則開始全面唱好內房、內銀和資
源類股份。只要翻開過去一、兩年的大行
報告便可證明。
現在外資已經購入足夠的股份，因此，

一方面唱好相關股票，同時大量購入股
票，令股價飆升。這正正解釋了A股在個多
月來，升了近兩成的動力來源。內地股市
被營造出暢旺氣氛，吸引內地基金和散戶
入市，外資便可以趁高位回吐，從中獲取
厚利。內地有不少基金和專家被這些國際
權威和傳媒誤導，結果低價出售股票，高
價購入股票，墜入陷阱。

不要做別人的思想奴隸

另外，只要細心分析資產類別價格變

化，如地產、股票、商品價格，會發現資

產類別的升跌周期可以很長。這一類資產

類別價格可以反覆上升5年、10年才見頂，

反之亦然。而資產類別的價格經過一輪長

期的上升或下跌後，最終會趨向回歸於長

期移動平均價，即約為中間價。正如內地A

股價格由2007年頂，大幅下挫後，便會趨向

重上長期移動平均價。這正可印證筆者在

上周四（1月17日）於本報撰寫有關香港樓

價的文章，現時購買樓房非常危險，因為

現時樓價遠遠偏離長期移動平均價，而將

來必定下跌至近長期移動平均價的水平。

不論是香港還是內地的投資者，應該要

理解到有些勢力在利用國際傳媒來造市。

外資人為影響資產類別的價格，要沽出派

貨時便唱好，要入貨時便唱淡。因此，國

際傳媒所吹噓或唱淡是最佳的反面教材，

當股票被全面唱淡時則是入市時機，唱好

時則應沽貨。根據過去數十年的分析，屢

試不爽，以往曾炒高黃金、石油和股票價

格，如2000年的科網股及2005年的美國房

地產股，其後皆大跌。

可見，西方的言論和思想不能盡信和盲

目順從。別人利用自身優勢，控制了國際

傳媒，影響價格，從中牟利。為避免墮入

別人的圈套，國人應該要持平，不要做別

人的思想奴隸，不應事事學人，亦步亦

趨。

西方利用國際傳媒左右金融市場

郭中行 資深評論員

周全浩 資深評論員

馬建波 百家戰略智庫理事
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長毛梁國雄在政制及內地事務局副局長劉江華首次出席立
法會會議時，不改其頑劣、粗俗、辱罵、攻訐的政痞本性，
「吟詩」攻擊劉江華，說甚麼：「保皇牆頭草，敗部竟復生。
遙知都是糞，為有腐臭臨」。懂詩的人一看就知梁國雄摹仿、
蹈襲宋．王安石《梅花》名詩，詩曰：「牆角數枝梅，凌寒
獨自開。遙知不是雪，為有暗香來」。但是，梁國雄畫虎不成
反類狗，在摹仿、蹈襲中自暴了無才、蠢笨和粗俗，真是貽
笑大方！
先說長毛粗俗。長毛「詩」心懷髒念，有意褻瀆《梅花》

詩的美麗、高潔和凌霜傲雪，以糞、臭入「詩」，真是「文如
其人」。長毛長期以粗言爛語代替議政、說理，口臭如糞，靈
魂已腐，故今作「詩」，臭氣熏天，正是他自身的反映和寫
照。次說無才，長毛不學無術，其摹仿不僅不成「詩句」，且
連「打油」也夠不上。違平仄，押錯韻，虧他「吟」得出
口，拋得出來，既污染了詩歌的真善美，也散布了骯髒的假
惡醜，故必須及時消毒去污，以免教壞年輕學子。
說長毛攻訐，是他歪曲、攻擊政見不同者是「保皇牆頭

草」。眾所周知，在長毛和其他反對派眼中，愛國愛港的建制
派議員或社團，都被辱罵為「保皇」。保皇，保的是大中華的
皇天后土。明．梁辰魚《浣紗記．伐越》曰：「皇天后土，
鑒平生忠孝之心；名山大川，諒宿昔英豪之氣。」愛吾中
華，守護香港，乃中國人的子子孫孫忠孝之心和宿昔的英豪
之志，豈若長毛梁國雄者流，年年當外國反華勢力馬前卒、
急先鋒，處處做安定繁榮的點火人破壞者，提缽嗟來之食期
主子施捨？從這點而言，保衛國家的皇天后土，是愛國愛港
者的責任和光榮，反證明長毛之流的反骨和無 ！
長毛用「敗部」來攻擊劉江華，也不撒尿照照自身「勝」

在哪裡？就以2008年立法會選舉為例，劉江華得票102,434票
為全港「票王」；而梁國雄得票44,763票，不及劉江華的一
半，誰是「敗部」？又以從政資歷論，劉江華從政二十餘
年，就任過沙田區議員、立法會議員、行政會議成員，梁國
雄還只是流寇、草莽式地在街頭巷尾抬棺的政治流氓，誰屬
「敗部牆頭草」？這真是鍾馗對鬼仔的比照，故長毛的「詩」
是顛倒是非、混淆視聽。
王安石《梅花》詩歌頌了梅花在花卉中獨樹一幟、傲寒

報春的高尚品格，又何嘗不是追求革新、力求變法、不懼
壓力的王安石之化身？又何嘗不是今天行政長官梁振英穩
中求變的寫照？忘不了前局長林瑞麟，在推動政改工作
中，經受多少反對派凌寒和暴雪圍攻，今日長毛之所為，
是一以貫之、處心積慮攻擊的繼續。因此，我們期盼梁振
英、劉江華及其他愛國愛港官員和政治家，學習梅花的優
秀品格，不怕圍攻，鄙夷污衊，凌寒傲雪，暗香散發，報
春香江，讓梅花歡喜漫天雪，凍死蒼蠅不足奇，迎接2013
年春天的到來！
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■各區區議會將獲1億元發展地區項目造福市民，撥款

卻被反對派矮化為「官方蛇齋餅粽」。

西方的言論和思想不能盡信和盲目順從。別人利用自身優勢，控制了國

際傳媒，影響價格，從中牟利。為避免墮入別人的圈套，國人應該要持

平，不要做別人的思想奴隸，不應事事學人，亦步亦趨。

■周全浩


